



ACTUALITÉS

L'union des aînés
au centre social

page 10



VIE PUBLIQUE

Lycée Virginia Henderson :
les élèves créent des livres
pour les enfants hospitalisés

page 16



PORTRAIT

Hugo Girbal, sur le Belem,
pour apporter la flamme
olympique en France

page 22

ÎLE AUX LOISIRS

ESPLANADE DE
L'ESPACE CHARLES AZNAVOUR
Entrée et parking côté cimetière

22 JUILLET AU 9 AOÛT

Du lundi au vendredi
13h30 - 17h30

PLATEFORME AQUATIQUE
JEUX D'EAU ET GONFLABLES
RÉSERVÉ AUX ARNOUVILLOIS
ÂGÉS JUSQUE 10 ANS ACCOMPAGNÉS D'UN ADULTE

**ENTRÉE : 1 €/PERSONNE À PARTIR DE 1 AN
PRÉVOIR DE LA MONNAIE**





sommaire



04

LES IMAGES DU MOIS



05

L'ESSENTIEL



06-09

TEMPS FORTS

L'actualité en images



10

ACTUALITÉS

L'union des aînés
au centre social



11

INVESTIR

Équipements, projets et travaux :
pour vous, la Ville investit près de
chez vous



12-15

DOSSIER

Comment la Ville s'engage
pour sa jeunesse



16-19

VIE PUBLIQUE

- Lycée Virginia Henderson : les élèves créent des livres pour les enfants hospitalisés
- Retour sur les réunions de quartier 2024
- Il y a 80 ans, Arnouville était libérée
- Arnouville au rythme des Jeux Olympiques et Paralympiques



20

NE MANQUEZ PAS...

Les animations de la Fête nationale



21

TEMPS LIBRE

- Le point sur la prochaine saison culturelle
- Troc et puces à l'Espace Charles Aznavour
- Ne manquez pas le « Forum des associations »



22

PORTRAIT

Hugo Girbal,
d'Athènes à Marseille sur le Belem



23

PRATIQUE

Tribunes d'expression



PASCAL DOLL
VOTRE MAIRE

Chères Arnouilloises, chers Arnouillois,

L'actualité de ce début d'été est marquée par un choc politique majeur, suite à la dissolution de l'Assemblée nationale décidée par le Président de la République le 9 juin dernier.

Nous voterons donc ce dimanche 30 juin puis le dimanche 7 juillet, pour élire les 577 Députés qui composeront un nouveau Parlement.

Dès le lendemain de l'annonce de cette dissolution, les services de la Ville se sont organisés pour que ce vote se déroule dans les meilleures conditions à Arnouville, je les en remercie.

Je ne ferai pas de commentaire sur le fond. Avec mon équipe, nous avons toujours fait le choix de servir Arnouville et les Arnouillois en dehors de tout esprit politicien, mais avec nos propres valeurs. Chaque élu du Conseil municipal est ainsi libre de son choix. Il en est de même pour vous.

Le seul message que je souhaite vous délivrer à quelques jours de ce premier tour, c'est d'accomplir votre devoir de citoyen en allant voter massivement.

Dans un contexte politique si profondément troublé, face aux enjeux considérables qui en découlent, il est impératif qu'un maximum d'électeurs expriment un choix et qu'une nouvelle majorité, quelle qu'elle soit, puisse agir pour notre pays. Il nous faudra ensuite assumer collectivement les décisions qui seront prises. Cela s'appelle, la Démocratie.

Je pensais, dans un premier temps, souligner le climat de sérénité dans lequel nous avons géré notre ville depuis le début de l'année 2024.

Car nous avons, avec mon équipe, le sentiment d'agir dans un contexte enfin

stabilisé, en demeurant par principe prudents et vigilants.

Nous avons d'ailleurs partagé ce sentiment tout au long des six rencontres de quartier, qui se sont achevées au mois d'avril dans un climat de dialogue très cordial et centré sur les questions qui vous préoccupent. D'année en année je partage, avec les Arnouillois, tous les sujets qui sont au centre de notre vie communale.

La Ville n'a jamais ménagé ses efforts pour préserver notre tranquillité.

En comptant pour cela sur une Police municipale dotée de moyens humains et matériels importants. En renforçant année après année le réseau de vidéoprotection. En menant des actions de prévention régulières en direction de nos jeunes. En travaillant main dans la main avec les policiers du commissariat de Gonesse et les services de l'État. Mais nous savons que sans sanction rapide, ferme et juste, rien n'endigera la déferlante de la délinquance et l'effacement progressif des repères du vivre ensemble.

Vous connaissez mon caractère naturellement optimiste, avec une préférence pour les trains qui arrivent à l'heure : des projets qui se concrétisent pour améliorer notre cadre de vie, une vie associative foisonnante, des événements culturels et sportifs qui rassemblent, des services à la population utiles et efficaces.

En exemple, je citerai la rénovation en simultané de nos deux écoles Anna Fabre et Jean Monnet qui est un défi en passe d'être relevé. Les plannings sont tenus par les entreprises. Nos enfants pourront, dès la rentrée prochaine, intégrer des locaux modernisés et plus économes en énergie.

Je tiens à féliciter l'ensemble des agents qui ont assuré la mise en œuvre des investissements décidés par l'équipe municipale. Nos services agissent, en effet, de manière parfaitement coordonnée. Finances, marchés publics, éducation et en premier lieu services techniques : c'est toute une chaîne de compétences qui est au travail pour concrétiser les projets portés par mon équipe municipale et accompagnés par les adjoints et conseillers délégués, que je remercie pour leur engagement.

À quelques jours des grandes vacances d'été, je salue tous les membres de la communauté enseignante et les parents d'élèves pour leur implication dans la réussite scolaire de nos enfants.

Profitez désormais des animations estivales qui vous seront proposées dans les prochains jours : la retransmission sur écran géant des matchs de l'Équipe de France de football jusqu'à l'éventuelle finale de l'Euro 2024 ; les animations de l'île aux loisirs autour de l'Espace Charles Aznavour, les activités et sorties organisées par les équipes des centres de loisirs et par nos médiateurs à destination des jeunes, puis le grand rendez-vous de la Fête nationale avec le traditionnel feu d'artifice et enfin, la retransmission de la cérémonie d'ouverture des Jeux Olympiques, le 26 juillet, qui nous rassemblera à la salle l'Essentielle.

Suivront le traditionnel Troc et puces le 1^{er} septembre et le Forum des associations le 7 septembre, où nous vous attendons nombreux.

Je vous souhaite à toutes et tous, de belles et reposantes vacances.



Le seul message que je souhaite vous délivrer à quelques jours de ce premier tour, c'est d'accomplir votre devoir de citoyen en allant voter massivement.



LES IMAGES DU MOIS

Une chasse aux œufs gourmande et heureuse

Malgré la pluie, 375 courageux enfants sont partis à la recherche des œufs de Pâques dans le bois des Condos, samedi 30 mars. Un nouveau succès pour ce rendez-vous incontournable des familles. Munis d'une boîte vide, les petits Arnouillois devaient la remplir avec des œufs d'une même couleur pour les 3-6 ans ou illustrés de lettres pour les 7-10 ans, afin de reconstituer un mot. En échange, ils ont obtenu de délicieux ballotins de chocolats. Merci à tous les participants, qui sont repartis sourire aux lèvres. Bravo à l'équipe du centre social Trait d'Union, qui pilote tous les ans l'organisation de cet événement.

MÉDAILLÉS DE LA JEUNESSE ET DES SPORTS : 3 ARNOUVILLOIS DISTINGUÉS

Lors de l'assemblée générale du Comité départemental des médaillés de la jeunesse, des sports et de l'engagement sportif associatif du Val-d'Oise, qui s'est déroulée le 9 mars dernier à l'Espace Charles Aznavour, trois membres/dirigeants d'associations arnouilloises ont été félicités : Nadine Pithois du Souvenir français, Roger Roudil de la FNACA (Fédération nationale des anciens combattants en Algérie, Maroc et Tunisie) et Éric Tievant du Secours catholique.

Un grand merci à eux, mais aussi à tous les bénévoles arnouillois qui font vivre le tissu associatif. Pour rappel, le Comité rassemble les titulaires d'une distinction ministérielle ou fédérale, maintient et développe les liens de solidarité tout en organisant l'entraide. Son objectif premier est d'encourager et soutenir le bénévolat, en sensibilisant tout particulièrement la jeunesse aux valeurs d'engagement, d'esprit d'équipe et d'éthique. Le Comité intervient aussi auprès des pouvoirs publics pour appuyer des manifestations en faveur de la jeunesse. C'est ainsi qu'ont été organisées la Journée mondiale du bénévolat dans le Val-d'Oise et la Cérémonie de remise des flammes. Des écoliers d'Arnouville ont également eu la chance et l'honneur de participer au ravivage de la flamme de la tombe du Soldat inconnu, sous l'Arc de Triomphe, à l'automne dernier. ■



© François Vuillemet

LE CHIFFRE

3

C'est le nombre de classes qui ouvriront à la rentrée de septembre dans deux écoles

élémentaires de la commune : une à Danielle Casanova et deux à Jean Monnet. Il est à noter qu'une classe fermera aux maternelles Charles Perrault et Anna Fabre mais le nombre d'écoliers étant moindre, le seuil d'enfants par classe imposé par l'Éducation nationale sera respecté. La qualité d'accueil et les conditions d'apprentissage des élèves tout comme les conditions de travail des enseignants seront maintenues. ■



« PLAN CANICULE » : INSCRIVEZ-VOUS SUR LE REGISTRE DE LA MAIRIE

Comme chaque année, le CCAS active le « Plan canicule », du 1^{er} juin au 15 septembre, qui permet aux seniors et aux personnes en situation de handicap vivant à Arnouville de s'inscrire sur un registre afin d'être contactés en cas de fortes chaleurs. Quelques conseils à adopter en cas de canicule :

- évitez de sortir pendant les heures les plus chaudes ou allez dans un endroit climatisé,
- fermez vos volets pour maintenir la fraîcheur dans votre habitation,
- ne pratiquez pas d'activité physique ni sportive,
- hydratez-vous régulièrement et mangez normalement.

Inscription sur notre site (onglet « Mon quotidien », « Seniors » puis « Prévention ») ou directement en mairie aux horaires d'ouverture.

Plus d'informations au 01 34 45 97 04. ■

AIDE AU BABA

Un stage national BABA est organisé par la Ville, tous les ans pendant les vacances de la Toussaint ; cette année ce sera du 19 au 26 octobre à l'école Danielle Casanova. Si vous êtes Arnouillois et que vous aurez 16 ans le premier jour du stage, vous bénéficierez d'une aide de 80 € de la commune.

La Ville propose également une bourse municipale afin de financer le stage théorique : elle s'élève à 280 € en contrepartie de 4 semaines de travail au sein des structures municipales dédiées à la jeunesse, après l'obtention du stage pratique de 14 jours (consécutifs ou non). Le stage de perfectionnement est quant à lui financé à hauteur de 200 € si les 4 semaines de travail ont été effectuées.

Suite à ce stage, une contrepartie de 4 semaines de travail est de nouveau demandée. Le dossier de demande est à retirer auprès du centre social Trait d'Union. 5 lauréats par an sont sélectionnés.

Renseignements : 01 30 11 17 21 / 22. ■

LE COLLÈGE JEAN MOULIN FÊTE SES 50 ANS

Moment fort pour toute l'équipe enseignante du collège. Samedi 4 mai, parents, élèves, professeurs, directeurs ainsi que Marie-Christine Cavecchi, présidente du Conseil départemental du Val d'Oise, Monsieur le Maire, Pascal Doll, Sarah Moine, conseillère départementale et Joël Delcambre, adjoint au maire délégué aux affaires scolaires, se sont retrouvés pour une matinée rendant hommage à ce demi-siècle d'éducation. L'occasion pour les futurs élèves de découvrir leur nouveau lieu d'apprentissage. ■



LA POSTE ADAPTE SES HORAIRES DURANT L'ÉTÉ

Du 1^{er} juillet au 31 août, les bureaux de poste modifieront leurs horaires d'ouverture :

- au 89 rue Jean Jaurès : du lundi au vendredi de 9h à 12h, fermé le samedi,
- à la gare, rue Jean Laugère : du lundi au vendredi de 9h à 12h et de 14h à 17h30 ; le samedi de 9h à 12h. ■





16 MARS CARTON PLEIN POUR « CELTIC DANCES »

L'Espace Charles Aznavour a fait salle comble pour ce nouveau rendez-vous phare de la saison culturelle qui célèbre la traditionnelle fête irlandaise de la Saint-Patrick. Danseurs et musiciens de la troupe « Avalon Celtic dances » ont offert aux spectateurs un show inédit.



23 MARS LIBRE COURT À L'IMAGINAIRE DES ÉCOLIERS

Pour clôturer le Festival de littérature jeunesse « Livre comme l'air » de la communauté d'agglomération, l'Espace Charles Aznavour a accueilli le traditionnel salon du livre. Au programme : des ateliers, des rencontres avec les auteurs, des séances de dédicaces, des spectacles et la remise des prix du concours de la plus belle réalisation scolaire. Parmi les lauréats, deux classes arnouilloises : celle de petite et moyenne section de M^{me} Drouin de l'école maternelle Hrant Dink, qui termine première du classement des écoles maternelles avec la remise d'un chèque-lire de 150 € ; et la classe de CP de M^{me} Sébastien de l'école élémentaire Jean Jaurès, qui termine deuxième des élémentaires avec un chèque-lire de 100 €. Un grand bravo à tous les participants !

21 MARS DES ENFANTS AU PAYS DES RÊVES

À l'occasion de la « Semaine nationale de la petite enfance », la crèche des Augustines a mis en place divers ateliers autour du thème « Viens je t'emmène ». Du côté de la Maison de la petite enfance, c'est autour d'activités manuelles que parents et enfants ont fabriqué de beaux souvenirs





28 MARS FANTASTIQUE VIKTOR VINCENT

Carton plein pour la venue du célèbre mentaliste français. Viktor Vincent a proposé un spectacle de magie intrigant et drôle, devant un public conquis et invité à monter sur scène. Au travers d'une atmosphère intime et feutrée, il a rendu hommage aux magiciens qui ont marqué l'histoire du XIX^e siècle à nos jours.

2,4 ET 5 AVRIL EN ROUTE VERS LES JEUX OLYMPIQUES

Année sportive exceptionnelle oblige, les traditionnels brevets sportifs ont été rebaptisés « Brevets olympiques ». Le concept reste inchangé : les élèves des classes de grande section de maternelle et des écoles élémentaires démontrent leurs performances au travers de plusieurs disciplines (course de vitesse, lancer de javelot, saut en longueur et vortex). Leur participation a été récompensée par une remise de médaille ainsi qu'un diplôme. Dans le cadre du « Plan Vigipirate », la Police municipale était présente.



4 AVRIL UN PARFUM D'ORIENT AVEC « PAPIERS D'ARMÉNIES »

Le quatuor « Papiers d'Arménies » a proposé une musique envoûtante et chargée d'émotion au public de l'Espace Charles Aznavour. Au menu de ce concert, une atmosphère intimiste qui l'a transporté dans un voyage aux accents arméniens et grecs.



26 AVRIL DES ÉLÈVES ENGAGÉS POUR L'ENVIRONNEMENT

Les lycéens en CAP, BTS et terminale animation, agora et ASSP du lycée des métiers Virginia Henderson ont organisé la 2^e édition de leur forum tourné sur le développement durable, à l'Espace Charles Aznavour. Ils ont repris des questions formulées par l'Organisation des nations unies sur l'énergie, l'eau, la pauvreté, la biodiversité, le recyclage ou encore la ville durable, pour donner vie à des projets qu'ils ont présentés aux élèves des écoles, collèges et lycées du bassin de Gonesse. Ils avaient également convié des associations du territoire, engagées pour l'environnement. Ils ont reçu la visite de Monsieur le Maire, Pascal Doll et Joël Delcambre, adjoint au maire délégué aux affaires scolaires.



30 AVRIL LAURENT BAFFIE SE POSE DES QUESTIONS

Le public a été conquis par l'humour décalé et quelque peu provocateur de Laurent Baffie. L'humoriste a partagé ses interrogations délirantes pendant presque deux heures avec les Arnouillois... et s'est prêté au jeu des autographes en fin de spectacle.





3 MAI EN RYTHME ET EN LUMIÈRES

Un spectacle tambours battants ! Virtuose des percussions et des instruments électroniques, l'étonnant duo des « Fills Monkey » a surpris le public arnouillois dans un show aussi burlesque que rythmé, sublimé par des effets de lumières éblouissants. L'une des plus surprenantes découvertes de cette saison culturelle 2023-2024.



14 MAI CHANT ET DANSE AVEC LES ÉLÈVES DE L'ÉCOLE DANIELLE CASANOVA

Les élèves et les enseignants ont clôturé en beauté leur année scolaire. Ils ont proposé aux parents un magnifique spectacle mêlant danse et chant sur la scène de l'Espace Charles Aznavour.

25 MAI LA GRANDE AUDITION DES ÉLÈVES DU CONSERVATOIRE

C'est le point d'orgue d'une année d'apprentissage accomplie : le traditionnel concert de printemps des élèves et professeurs a donné la mesure des talents arnouillois dans toutes les disciplines enseignées au Conservatoire : instruments à vent, cordes, piano, chant, guitare... L'expression de tous les styles, du classique au jazz en passant par des créations plus contemporaines issues du cinéma et de la variété, avec des applaudissements tout particuliers pour les musiciens du grand orchestre qui ont interprété une sélection d'œuvres exigeantes, sous la direction de Thierry Grimont, directeur du Conservatoire.



1^{ER} ET 2 JUIN DES RENDEZ-VOUS AUX JARDINS ANIMÉS

Au programme de ce week-end sous le signe des 5 sens : des ateliers gratuits de création de savons, de broderies, de parfums, une initiation à la gravure et une dégustation de mocktails (cocktails sans alcool). Il était également possible de découvrir une exposition de céramiques, et bien entendu de troquer ses plantes et graines, le tout dans une ambiance musicale assurée par Alpha muzix et Hugo Tapia !



7 JUIN LES ENFANTS CÉLÈBRENT LES VALEURS DU SPORT

Les élèves de la classe de CM2s et leur professeur M^{me} Siad ont écrit et mis en scène un spectacle mêlant chant, danse et théâtre sur le thème des valeurs républicaines à travers le sport. Une initiative applaudie par les familles et les élus d'Arnouville parmi lesquels Sarah Moine, conseillère départementale et Joël Delcambre, adjoint au maire délégué aux affaires scolaires.

8 JUIN LES ACCUEILS DE LOISIRS EN FÊTE

Les petits Arnouvillois inscrits aux centres de loisirs maternels et élémentaires ainsi que dans les garderies se sont retrouvés pour un après-midi festif à l'Espace Miltenberg. Pêche aux canards, structures gonflables, jeux en bois, atelier magie ou encore maquillage ont donné le sourire aux enfants comme aux parents. Un grand merci à toute l'équipe d'animation pour l'organisation !



13-14 JUIN HAPPY DAYS AVEC LES ABEILLES

300 élèves de 12 classes arnovilloises ont pu découvrir les secrets des abeilles, dans le cadre des « Apidays », au travers de jeux interactifs, de dégustations et d'échanges avec Michel Urbin, apiculteur à Arnouville. Nouveauté cette année : les écoliers ont assisté à un spectacle, présenté par la compagnie « Annguéliëa ».

21 JUIN FIN D'ANNÉE ANIMÉE POUR LA MAISON DE LA PETITE ENFANCE

Pour célébrer la fin d'année, les enfants fréquentant la Maison de la petite enfance et leurs parents étaient conviés à participer à la traditionnelle fête de la structure. Les bambins se sont amusés dans une ambiance toujours aussi conviviale, avec la venue de la ferme pédagogique « Tiligolo » qui leur a permis de découvrir différents animaux : poules, agneau, cochon, lapins...



22 JUIN EN MUSIQUE ET EN LUMIÈRE

La tradition du Feu de la Saint-Jean a fait son retour à Arnouville, pour éclairer et réchauffer le public présent au concert « Arnouville en musique », organisé dans l'enceinte de l'Espace Charles Aznavour. L'autrice compositrice « Air Raphaëlle » a livré son répertoire tout en douceur avant de céder la scène au groupe gonessien de rock alternatif « BGB ».



L'union des aînés au centre social

Depuis le mois de janvier, les seniors disposent d'un espace de partage au sein du centre social Trait d'Union avec le « Collectif des aînés ». Des rendez-vous où le mot d'ordre est la convivialité.



Le « Collectif des aînés » avec leur animatrice (au centre).

Une ambition qui s'est concrétisée en début d'année. Après le départ de toutes les missions dédiées à l'extrascolaire pour un regroupement

dans les locaux de l'Espace jeunesse, l'équipe du centre social a nourri l'idée de proposer des ateliers dédiés aux seniors. C'est ainsi que s'est formé le « Collectif des aînés », séduisant déjà une quinzaine d'adhérents. Le concept est simple : les retraités arnouillois sont invités à pousser la porte de Trait d'Union sur les horaires d'ouverture de la structure, afin de prendre part à diverses animations : jardinage, jeux de société, montage de maquettes, couture, cuisine... Une sorte de deuxième salon chaleureux, comme à la maison mais au sein du centre social.

LE COLLECTIF DU PARTAGE

Chacun est libre d'exprimer ce qu'il souhaite faire et l'équipe encadrante met à disposition le matériel nécessaire. Le « Collectif des aînés » c'est aussi des sorties, des déjeuners et des moments



intergénérationnels. Un après-midi crêpes, pour la chandeleur, a permis notamment de réunir les familles participant aux activités du centre social et les seniors. C'est aussi l'occasion pour les aînés de découvrir le riche planning du centre social et de prendre part aux cours d'informatique, par exemple, ou à ceux permettant de découvrir les dernières fonctionnalités et évolutions des téléphones portables. Le centre social n'aura donc jamais aussi bien porté son nom : un véritable trait d'union entre tous les Arnouillois.



Fabrice

« Cela me permet de rester actif, de rencontrer de nouvelles personnes et de revoir des amis. L'ambiance est extrêmement chaleureuse et conviviale. C'est vraiment sympathique et nous avons une très bonne équipe pour nous encadrer ».



Christiane

« Ce qui me plaît, c'est la rencontre avec d'autres personnes. Il y a un réel partage et le sens de l'entraide, c'était très inattendu pour moi. Je suis vraiment ravie de faire partie de l'aventure du « Collectif des aînés » ».



Patrick

« J'ai connu le « Collectif des aînés » grâce à des camarades du dispositif sport-santé. Je me suis rapidement pris au jeu et je viens désormais très régulièrement. C'est convivial et il faut le souligner, nous avons une très bonne animatrice ».



Joëlle, Armelle et Danielle

« Nous sommes totalement séduites par ce collectif. Nous faisons un très grand nombre d'activités, nous discutons de tout. Nous n'hésitons pas à en parler autour de nous afin d'inciter d'autres Arnouillois à venir nous rejoindre ».

PRÈS DE CHEZ VOUS

ÉQUIPEMENTS, PROJETS ET TRAVAUX : POUR VOUS, LA VILLE INVESTIT

BÂTIMENTS COMMUNAUX

1 RÉHABILITATION DU MARCHÉ COUVERT
 La première phase des travaux a débuté. Les peintures, les luminaires ainsi que tout le système électrique seront repris. Des ciels de toit seront mis en œuvre sur tous les stands pour harmoniser l'ensemble. Pendant la durée du chantier, qui se déroulera en deux phases, le marché sera maintenu, avec un espace adapté. Les travaux devraient être achevés en fin d'année.

2 SALLE DES MARIAGES
 Des travaux de rafraîchissement de la salle seront réalisés du 15 juillet au 15 août.

ÉQUIPEMENT SPORTIF

3 COMPLEXE SPORTIF LÉO LAGRANGE
 Le maître d'oeuvre qui assurera la réhabilitation de la tribune du terrain d'honneur a été désigné. Les travaux devraient débuter en décembre prochain pour s'achever en septembre 2025.

VOIRIE

PARKING DU CIMETIÈRE ET DE L'ÉCOLE CHARLES PERRAULT
 Des plots rétractables seront prochainement installés afin de sécuriser ces deux parkings, la nuit : la circulation et le stationnement y seront interdits de 20h à 6h30 (aucune sortie de véhicule ne sera possible sur ce créneau horaire).

RUE SAINT-JUST
 Les canalisations d'eau potable seront remplacées dans le courant de l'été.

ÉGLISE SAINT-DENYS
 L'éclairage public du parvis sera renforcé cet été.

UN CHIFFRE

9 000 FLEURS ONT ÉTÉ PLANTÉES POUR LA SAISON ESTIVALE 2024 PAR LES AGENTS DU SERVICE DES ESPACES VERTS. CES DERNIERS ONT ÉGALEMENT EMBELLI LE ROND-POINT ALBERT LEFÈVRE AVEC DES ARBUSTES ET DES VIVACES : DES VÉGÉTAUX PLUS RÉSISTANTS QUE LES MASSIFS BI-ANNUELS ET QUI OFFRENT UN EMBELLISSEMENT PERMANENT.



BÂTIMENTS SCOLAIRES

4 RECONSTRUCTION ET EXTENSION DE L'ÉCOLE JEAN MONNET
 Les aménagements intérieurs sont en cours de finition. Les systèmes de plomberie et d'électricité ont été installés et raccordés. Les élèves pourront réaliser leur rentrée 2024 dans ce nouvel établissement qui accueillera les 6 classes actuelles ainsi que deux nouvelles. La seconde phase du chantier débutera ensuite avec la construction d'un hall d'accueil, d'une salle de motricité et de divers bureaux et locaux de service. Le restaurant scolaire sera, quant à lui, rénové et agrandi durant les vacances estivales 2025. L'ensemble du programme sera achevé fin 2025.



5 EXTENSION ET RÉHABILITATION DE L'ÉCOLE ANNA FABRE



Le nouveau bâtiment, qui hébergera un accueil de loisirs, une salle de motricité ainsi que des locaux pédagogiques, est sorti de terre et est maintenant hors d'eau et hors d'air. Les aménagements internes sont en cours (raccordement électrique, pose des chauffages, enduits, peinture, isolation...). Des travaux dans l'existant, pour une mise aux normes techniques, se dérouleront durant l'été. La phase 1 sera terminée à la fin de l'année ; la phase 2 débutera alors avec la création de deux nouvelles classes et une restructuration de la restauration scolaire. La fin de l'opération est prévue pour le début de l'année 2026.

DES PASSAGES PIÉTONS MIEUX ÉCLAIRÉS

Afin de renforcer la sécurité des piétons de nuit sur les passages protégés, la Ville renforcera les éclairages à leurs abords. Ces nouveaux aménagements seront réalisés dans le courant de l'été pour les secteurs prioritaires.





PROX RAID AVENTURE : UNE JOURNÉE POUR RENFORCER LES LIENS ENTRE LA POLICE, LES JEUNES ET LES HABITANTS

Massage cardiaque, boxe, football, séance de discussions, parcours d'obstacles ou encore simulateur en état d'ivresse ou sous stupéfiant, les ateliers étaient multiples. Pour la 4^e année, la Ville a fait appel à l'association « Raid aventure organisation », regroupant des policiers de diverses unités, pour organiser une journée citoyenne et sportive entre les forces de l'ordre et la population. La matinée était réservée aux classes de 5^e du collège Jean Moulin. « Cette activité est physique, mais ça m'a plu et les policiers sont super sympas », souligne Eva, qui vient de terminer le parcours sportif en tenue de policier (tonfa, casque et protection abdominale). « C'est un bon parcours, il y avait de l'action et c'est intéressant de pouvoir dialoguer avec les policiers », souligne Jonas. Nissrine, qui avait déjà participé à l'événement l'an dernier a, sur cette édition, appris « les numéros d'urgence et les gestes pour réaliser un massage cardiaque ». Du côté des policiers, c'est « l'occasion d'échanger différemment avec les jeunes et de présenter notre profession autrement », souligne Hamza, qui fait partie des 360 policiers bénévoles membres de l'association, fondée en 1992 par Bruno Pomart (ancien chef de groupe du Raid). Ce dernier mène un véritable travail éducatif auprès des jeunes, notamment grâce à des partenariats avec l'Éducation nationale et le Ministère de la justice.



DOSSIER

COMMENT LA VILLE S'ENGAGE POUR SA JEUNESSE

Prévention, sensibilisation, soutien scolaire, aide à l'insertion professionnelle ou encore ateliers sportifs et de loisirs, les actions en faveur de la jeunesse sont multiples et diversifiées. La commune met en place des moyens conséquents afin que chaque jeune puisse bénéficier d'un accompagnement riche et instructif. Structures dédiées, événements spécifiques avec des acteurs éducatifs, dialogue avec les médiateurs ou encore orientation professionnelle avec la Mission locale : à Arnouville, dynamisme et attractivité riment avec jeunesse.



ENTRETIEN AVEC JOËL DELCAMBRE

ADJOINT AU MAIRE DÉLÉGUÉ AUX AFFAIRES SCOLAIRES,
PÉRISCOLAIRES ET À LA JEUNESSE



Vous déployez plusieurs dispositifs et disposez de nombreuses structures à destination de la jeunesse, c'est un public privilégié pour la Ville ?

La jeunesse est notre avenir. C'est pour cela que nous mettons en œuvre de nombreux moyens afin qu'elle puisse acquérir des compétences et être correctement préparée à son entrée dans le monde professionnel. Pour l'aider à définir son parcours, nous avons certes des structures dédiées comme l'Espace jeunesse, mais aussi du personnel et des partenaires compétents.

Justement, l'encadrement est un point sur lequel vous êtes vigilant ?

Absolument. Nos jeunes ont en face d'eux des encadrants qualifiés et motivés pour les accompagner tout au long de leur scolarité. Ils assument une partie loisirs, afin de leur apporter des moments de convivialité au travers du sport et d'activités ludiques, mais ils sont là aussi pour les aider dans leur orientation professionnelle et répondre à leurs questions. L'objectif est que nos jeunes puissent s'épanouir professionnellement et personnellement.

C'est dans cette optique que vous avez noué un partenariat avec la Mission locale ?

Lors de la création du centre social Trait d'Union, un diagnostic a été réalisé afin d'identifier les besoins et les problématiques du territoire. Il en est ressorti une certaine attente des jeunes en matière d'accompagnement. C'est ainsi que nous nous sommes rapprochés de la Mission locale afin de mettre en place des permanences délocalisées sur la commune.

LOISIRS, SOUTIEN ET ACCOMPAGNEMENT À L'ESPACE JEUNESSE

Aide aux devoirs en semaine, ateliers thématiques les mercredis, nocturne à thème les vendredis, stage de révisions pour le Brevet et activités ludiques et sportives pendant les vacances scolaires, l'Espace jeunesse est un vrai lieu de vie et d'accompagnement des Arnouillois âgés de 11 à 17 ans.

Renseignements : 01 34 53 41 17 – 77 avenue Charles Vaillant.

UN ÉTÉ ACTIF POUR LES JEUNES

Séjour estival
à Buthiers

**PLUS QUE
QUELQUES
PLACES !**

Tous les ans, en juillet, l'Espace jeunesse organise un séjour d'une durée de 4 jours à la base de loisirs de Buthiers, en Seine-et-Marne, dans un camping. Au programme : sport et détente en plein air, pour un tarif de 90 €. 24 enfants (12 âgés de 8 à 11 ans de l'accueil de loisirs élémentaire et 12 âgés de 11 à 15 ans fréquentant l'Espace jeunesse) auront la chance d'en profiter !

Renseignements : 01 34 53 41 17.



Stage de basket-ball

Du 5 au 14 août, les 11-17 ans auront accès à un stage de basket-ball, sur entrée libre, proposé au complexe Léo Lagrange et encadré par les éducateurs sportifs, de 9h30 à 16h30. Réservation et inscription au complexe sportif de La Nef, rue des Quinconces.

Renseignements : 01 34 53 66 67.

PROXIMITÉ, ÉCHANGE ET PRÉVENTION AVEC LES MÉDIATEURS

Reconnaisables à leur sweat rouge, Benoit et Dylan, médiateurs, sillonnent du lundi au vendredi les rues de la commune à pied ou à vélo. Des modes de déplacement qui leur permettent d'aller à la rencontre de l'ensemble des Arnouillois. Leur mission : apaiser, dialoguer, rassurer mais aussi informer.

Présents aux sorties des collèves Jean Moulin, Saint-Didier et du lycée professionnel Virginia Henderson, ainsi que pendant la pause méridienne dans les écoles élémentaires, les deux médiateurs sont très investis pour la jeunesse. « Notre objectif est de créer une interaction avec les jeunes », développent Benoit et Dylan. « Enfants et adolescents savent qu'ils peuvent venir nous voir pour toute question. Nous les connaissons presque tous. Lorsqu'il y a un incident ou problème, les chefs d'établissements nous préviennent afin que nous puissions renforcer notre présence et dialoguer, si nécessaire, avec les élèves ».

UN ENGAGEMENT CONTRE LE HARCÈLEMENT

Les médiateurs ont aussi fait de la lutte contre le harcèlement leur priorité. Ils sensibilisent les collégiens et les élèves de CM2 ainsi que les surveillants, animateurs et directeurs des structures périscolaires. « Cela fait de nombreuses années que nous travaillons sur ce sujet. À l'école, les professeurs et surveillants y font attention. Dans l'espace public, c'est nous qui essayons d'avoir un œil sur les groupes d'enfants ».

L'orientation est également un thème pour lequel ils sont investis, avec notamment l'organisation du « Forum des métiers et de l'orientation », à destination des collégiens, réunissant une trentaine d'intervenants et



Pause méridienne, cours d'école, voie publique ou encore échange avec l'ensemble des Arnouillois, les missions des médiateurs sont riches et multiples.

d'entreprises, chaque année au mois de février.

AU CONTACT DE TOUS LES ARNOUVILLOIS

Les médiateurs n'interviennent pas uniquement auprès des jeunes. Ils vont régulièrement à la rencontre des commerçants et sont à même d'assurer une médiation pour quiconque ayant besoin d'un tiers neutre pour résoudre un litige. « Nous pouvons aussi intervenir lors de problèmes de voisinage. Grâce au dialogue, nous tentons de mettre fin aux situations conflictuelles ».



LES MÉDIATEURS, UN ENGAGEMENT TRÈS SPORTIF

Vacances sportives

Lors des vacances scolaires d'hiver, de Pâques, de la Toussaint ainsi qu'en juillet, les médiateurs définissent un planning d'activités multisports à destination des Arnouillois âgés de 11 à 17 ans. Les sessions sont encadrées par les éducateurs du service des sports. 700 participations sont recensées à chaque période de vacances.

> **Gratuit**



Séjour à Dreux

COMPLET !

Un médiateur et une animatrice accompagneront une vingtaine d'adolescents, âgés de 12 à 16 ans, en juillet, pour cinq jours de sport. Jusqu'à l'année dernière, les jeunes se rendaient au Centre de ressources, d'expertise et de performance sportive (CREPS) de Reims. Cette fois, ils iront au centre de l'association « Raid aventure organisation », à Dreux (Centre-Val de Loire), pour un séjour autour des thèmes du sport, de la laïcité et de la prévention.

> **Tarif : 110 €**

LA MISSION LOCALE : UN ACCOMPAGNEMENT VERS L'EMPLOI

Depuis avril 2022, la Mission locale Val-d'Oise Est assure des permanences au centre social Trait d'Union, les mardis de 9h à 17h et les mercredis de 9h à 12h.

QUI PEUT S'INSCRIRE À LA MISSION LOCALE ?

Tous les jeunes âgés de 16 à 25 ans (jusqu'à 29 ans pour ceux en situation de handicap). La Mission locale accompagne des profils sortis du système scolaire et depuis peu, grâce à de nouveaux dispositifs de l'État, les jeunes en décrochage scolaire ou n'ayant pas obtenu leurs vœux Parcoursup.

QUELS SONT LES OBJECTIFS DE LA MISSION LOCALE ?

Accompagner, orienter et insérer. Les jeunes sont suivis de façon personnalisée et régulière par des conseillers en insertion sociale et professionnelle afin de définir un projet professionnel (y compris entrepreneurial), de trouver leur voie, de suivre des formations et d'obtenir des aides pour lever tout frein à l'insertion sociale et professionnelle. Par la présence notamment de juristes ou de psychologues

cliniciennes, la Mission locale accompagne le jeune en recherche d'emploi dans ses démarches relatives à la santé, au logement, à la mobilité (avec notamment la prise en charge du passage du Code de la route) ou encore l'obtention d'aides financières.

COMMENT SE MATÉRIALISE L'ACCOMPAGNEMENT ?

Un premier rendez-vous avec un conseiller en insertion sociale et professionnelle permet de mieux connaître le jeune et ses attentes. Ensuite, un parcours est défini, permettant d'aboutir à la reprise d'études ou à la signature d'un contrat en entreprise (alternance, intérim, service civique, CDD, CDI...) dans des domaines variés (aéronautique, santé, transition écologique, automobile, numérique, alimentaire, vente, communication, agricole...). Afin de faciliter cette insertion, le jeune peut intégrer les dispositifs

développés par la Mission locale, permettant d'enrichir et valoriser ses compétences. Des ateliers sur la confiance en soi, la linguistique, l'éloquence, la mobilité, la gestion d'un budget, le droit..., sont soutenus par des partenaires spécialisés comme le Ministère du travail, de la santé et des solidarités, la Région Île-de-France, le Département du Val-d'Oise, France Travail, Épide, l'Assurance maladie, Action d'avenir, la SNCF...

**Informations et inscriptions :
mlvoe.fr ou 01 79 51 78 66.**

L'INFO EN +

La Mission locale Val-d'Oise Est a été choisie par le Ministère de l'emploi, de la santé et des solidarités pour expérimenter la carte jeune, qui permet aux bénéficiaires du dispositif « Contrat engagement jeune » d'obtenir des réductions pour des achats alimentaires et vestimentaires.



Sophie Brahimi est la conseillère en insertion socioprofessionnelle référente à Arnouville.

614 ARNOUVILLOIS SONT ACCOMPAGNÉS PAR LA MISSION LOCALE.



Une partie des élèves de la terminale 1 Agora et leur professeure Suzie Sinzek, présentent les dessins de leurs bandes dessinées.

SOLIDARITÉ

Lycée Virginia Henderson : les élèves créent des livres pour les enfants hospitalisés

Dans le cadre de leur matière diplômante « Chef-d'œuvre », les élèves de la terminale 1 Agora du lycée des métiers services à la personne et à l'entreprise Virginia Henderson ont initié un projet de livres ludiques pour les enfants hospitalisés. Ils ont réalisé, en partenariat avec l'association Môm'artre, des bandes dessinées qui ont été distribuées gratuitement à l'hôpital de Gonesse et dans des hôpitaux parisiens grâce aux « Blouses roses ».



« Une réussite », « un véritable objectif », « un projet amusant pour lequel nous avons pris plaisir ». Pour qualifier leurs créations, les lycéens ne manquent pas de superlatifs ; leur engouement témoigne de l'utilité et de l'originalité de leur projet. Ce dernier a été initié lors de l'année scolaire 2022-2023. La trentaine d'élèves est alors en première, en filière assistance à la gestion des organisations et de leurs activités (AGORA). « L'un de nos camarades a été hospitalisé pendant plusieurs mois et nous nous sommes demandé comment l'associer à notre projet », développent les lycéens, aujourd'hui en terminale. C'est ainsi que l'idée de produire, à destination d'enfants hospitalisés, des livres sous forme de BD accompagnées de jeux voit le jour. « Les élèves ont la liberté de choisir un projet, qu'ils travaillent sur un ou deux ans », précise Suzie Sinsek, professeure d'enseignement professionnel, qui accompagne, avec Mylène Thivend, enseignante en arts appliqués, les élèves depuis la première. « C'est une épreuve qui compte pour le Baccalauréat ».

SUBLIMER LES DIFFÉRENCES

« Nous avons réfléchi à donner vie à des histoires qui parlent à des enfants de 3 à 10



ans », soulignent les lycéens. Chaque planche répond au thème générique « Sublimier la diversité ». Havin a choisi les différences. « Au travers d'une souris, d'une girafe et d'un hippopotame, j'ai démontré que nous avons tous des qualités diverses et que cela ne nous empêche pas d'être amis ». Un thème dessiné également par Rose-Laure, qui a choisi le vitiligo (dépigmentation de la peau), pour combattre le harcèlement. Jonathan et Randy ont, eux, cassé les clichés. « Nous mettons en scène un père qui tombe en panne alors qu'il doit emmener ses enfants chez leur nourrice, incarné par un homme. Ils sont secourus par une femme, au volant d'une dépanneuse ». Tuana, Tiffany et Irem ont, quant à elles, abordé le racisme. « La scène part d'une salle de classe où une professeure dit aux enfants de retourner dans leur pays. Ces derniers, choqués, en parlent à leurs mamans qui décident de fonder une association baptisée Amour ». De multiples situations imaginées à la main avec brio par les étudiants, grâce à l'aide d'intervenants spécialisés dans le domaine artistique du réseau Môm'artre. « Nos élèves ont fait preuve d'une grande motivation et d'implication pour ce projet. Je leur ai donné quelques lignes directrices mais ils ont été autonomes dans leurs recherches », souligne Suzie Sinsek.

DES LIVRES 100 % CONÇUS AU LYCÉE

Pour rendre leur projet de livres concret, les lycéens, qui se destinent à occuper des postes dans la comptabilité, la gestion et l'administration, ont créé leur entreprise, LVH imprimerie. Dirigeants, logo, statuts, numéro d'immatriculation, offres d'emploi, démarchage d'hôpitaux pour être distribué, ils ont pensé à tout ! « Les livres sont proposés dans un tote-bag, où il y a aussi des jeux comme des coloriages, des mots-mêlés, un labyrinthe, des crayons de couleurs, des stylos et une gomme », précisent les lycéens. Les kits ont pu être distribués au centre hospitalier de Gonesse et dans les hôpitaux Necker et Robert Debré, grâce au collectif « Les Blouses roses ». Une idée innovante qui a retenu l'attention du Conseil national de la refondation de l'école, qui a alloué au lycée une subvention de 28 000 € afin de financer l'achat de matériel performant d'impression et ainsi éditer 1 000 exemplaires des livres.

RÉUNIONS DE QUARTIER

Une écoute renforcée des Arnouillois

160 Arnouillois ont pris part à ce nouveau cycle de réunions publiques. Des échanges qui permettent de réaliser un point global et précis de diverses problématiques et/ou interrogations des riverains.



Réunion de quartier de la gare du 2 avril

Pour la 7^e année consécutive, Monsieur le Maire Pascal Doll et ses élus sont venus à votre rencontre dans les différents quartiers de la commune : Cottage, Beauséjour, hôtel de ville, de la gare, Robespierre-Jaurès et Vieux-Pays. L'occasion de présenter les dossiers municipaux en cours, ceux achevés, ceux à venir et bien sûr d'échanger avec les administrés sur des sujets divers. Voirie, circulation, propreté, sécurité, urbanisme, règles de vie en communauté... : des temps de débats apaisés et toujours constructifs.

UN COMPTE-RENDU ET DES RÉPONSES POUR CHAQUE PARTICIPANT

Tous les administrés ayant participé aux réunions de quartier ont reçu un courrier détaillé avec les projets de la commune, les réponses à chacune des questions posées et les réalisations faites depuis la réunion précédente. Afin d'apporter des informations précises, toutes les interrogations ont été transmises aux services municipaux concernés.



Réunion de quartier du Cottage du 13 mars.



Réunion de quartier du Vieux-Pays du 28 février.



La Police municipale veille sur votre sécurité

Les agents de la Police municipale veillent quotidiennement à la sécurité et à la tranquillité de tous les administrés. Patrouilles pédestres ou en voiture, contrôle du respect du Code de la route et des règles de stationnement, « Opération tranquillité vacances », rapports administratifs... leurs missions sont diverses et les amènent à se rendre dans tous les quartiers de la ville. Les agents municipaux sont également mobilisés pour lutter contre le trafic de cigarettes autour de la gare. En 2023, ils ont saisi 11 809 paquets de cigarettes et 184 paquets de tabac à chiquer. Ils ont procédé à de nombreuses interpellations et ont renforcé leurs actions grâce au soutien des services de la Préfecture du Val-d'Oise et de la Police nationale.

La grande lessive : nouveau rendez-vous trimestriel

Depuis la dernière rentrée scolaire, la Ville a mis en place, conjointement avec la commune de Villiers-le-Bel et la Communauté d'agglomération Roissy Pays de France, « la grande lessive ». Ce dispositif trimestriel s'étend sur toute l'avenue Pierre Sémard, entre Arnouville et Villiers-le-Bel, et aux rues adjacentes du quartier de la gare. Les agents des services techniques des deux villes et de la Communauté d'agglomération mutualisent leurs moyens pour effectuer un nettoyage complet de ces artères passantes. Un arrêté communal permet de prévenir en amont les riverains concernés afin qu'ils puissent déplacer leurs véhicules. Durant chaque matinée de « grande lessive », les agents de la Police municipale et les ASVP sécurisent les lieux.



Stop aux déjections canines

Les propriétaires de chiens sont tenus de ramasser les excréments de leurs animaux. Des distributeurs de sacs-gants « sanicrottes » sont présents dans de nombreuses rues de la commune, notamment aux abords des parcs. Ces sacs sont à jeter dans une poubelle publique ou dans un bac gris. Les personnes en infraction s'exposent à une amende de 35 €.



Il y a 80 ans, Arnouville était libérée

29 août 1944. Alors que les clameurs de la liberté retrouvée se propagent depuis Paris, libérée 3 jours plus tôt par les colonnes de la 2^e division blindée du Général Leclerc et les forces alliées débarquées le 6 juin 1944 sur les plages de Normandie, les Arnouvillois laissent à leur tour éclater leur joie après 4 jours de combats acharnés. Car l'occupant allemand aura vigoureusement défendu ses positions au Nord de la capitale.

Le 26 août au matin, le Général Leclerc organise une puissante offensive pour anéantir les îlots de résistance allemands, notamment dans le secteur du Bourget et du Blanc-Mesnil. La ligne Gonesse-Arnouville sera finalement conquise par le chef de bataillon Massu le 28 août et Arnouville plus tardivement libérée le 29 ; les Allemands ayant détruit de nombreux ponts, dont celui du Cottage le 27 août 1944. Et le 30 août, ce sera au tour des troupes américaines de faire leur entrée dans la commune sous les acclamations des Arnouvillois.

Les derniers témoins nous ayant quittés, la Libération de la commune entre désormais dans l'Histoire, de même



L'une des rares images de la Libération d'Arnouville, prise le 30 août 1944 avenue de la Gare (actuelle rue Pierre Sémard) : l'entrée des troupes américaines, acclamées par la population.

que les noms des combattants tombés au cours de cette ultime bataille. Tous les cinq ans, le Conseil municipal et les associations patriotiques locales leur rendent hommage dans la cour de l'ancien hôtel de ville, autour d'une

plaque commémorative gravée de leurs noms. Pour ne jamais oublier.

> La cérémonie aura lieu le samedi 31 août à 11h à l'Espace Fontaine, situé au 1 rue de Boishue. Tous les Arnouvillois sont invités à s'y joindre.

CINQ TEMPS FORTS DU DEVOIR DE MÉMOIRE CÉLÉBRÉS À ARNOUVILLE

Le 19 mars, Monsieur le Maire Pascal Doll, les élus du Conseil municipal, les associations et les écoliers de CE2/CM1 de l'école Danielle Casanova se sont réunis pour ne pas oublier les civils et militaires qui ont perdu la vie lors de la Guerre d'Algérie et des combats en Tunisie et au Maroc en 1954.



Commémoration du Génocide assyro-chaldéen du 28 avril.



Commémoration du cessez-le-feu en Algérie du 19 mars.

Le 28 avril, à l'occasion de la commémoration des Génocides arménien et assyro-chaldéen ainsi que de la Journée nationale du souvenir de la Déportation, plusieurs rassemblements ont été organisés.

Le 8 mai, c'est la Victoire du 8 mai 1945 qui a été commémorée par Monsieur le Maire, les élus du Conseil municipal et des élèves de l'école Victor Hugo.



Commémoration du Génocide arménien du 28 avril.



Journée nationale du souvenir de la Déportation du 28 avril.



Commémoration de la Victoire du 8 mai 1945.

SPORT

Vos rendez-vous sportifs à l'heure olympique

Pour célébrer cet événement majeur du sport, la Ville, labellisée « Terre de Jeux 2024 », s'est elle aussi mise à l'heure des Jeux Olympiques et Paralympiques. Agents municipaux et associations sont mobilisés pour vous proposer de très nombreuses animations.



SPORT EN FAMILLE ET OLYMPIQUE

Le dispositif « Sport en famille » a valorisé le breakdance, qui a fait son entrée aux JO cette année, mais aussi le taekwondo et l'athlétisme.



FÊTE DU SPORT

Grande réussite pour la toute première « Fête du sport » arnouilloise du 22 juin au complexe sportif Léo Lagrange ! Les familles ont profité, sur entrée libre, d'un programme riche en animations : démonstrations et initiations (handball, badminton, judo...), structures gonflables, magicien, DJ, restauration...

JO : LES TRANSPORTS EN COMMUN DEVRAIENT S'ADAPTER

La Région Île-de-France augmentera de 15 % l'offre de transports publics pendant toute la période des Jeux Olympiques et Paralympiques. La ligne du RER D desservant Arnouville devrait être dotée de trains supplémentaires. Pour vous permettre de vous déplacer facilement sur les différents sites olympiques, un pass spécial JO sera mis en place : transport en illimité à 16 €/jour maximum. **Retrouvez toutes les informations utiles pour vos déplacements sur le site : iledefrance-mobilites.fr ou sur l'application « Île de France mobilités ».**

DANS LA PEAU D'UN ATHLÈTE HANDISPORT

Les 16 et 27 mai, les élèves des écoles élémentaires Jean Jaurès, Jean Monnet et Victor Hugo ainsi que les élèves de 4^e du collège Jean Moulin, ont découvert la pratique du handisport. Ils se sont initiés à plusieurs disciplines : basket fauteuil, boccia, judo et athlétisme à l'aveugle, sarbacane et langue des signes, encadrés par le Comité départemental handisport du Val d'Oise.



LES RENDEZ-VOUS À VENIR

• **INITIATION À L'ESCALADE**
25 ET 26 JUILLET À L'ÎLE AUX LOISIRS
Un mur d'escalade de 6,50 mètres de haut sera installé.
Réservé au public de l'Île aux loisirs.

• **RETRANSMISSION DE LA CÉRÉMONIE D'OUVERTURE DES JO SUR ÉCRAN GÉANT**
VENDREDI 26 JUILLET À 19H30 À LA SALLE L'ESSENTIELLE | ESPACE CHARLES AZNAVOUR
Ouverture des portes à 19h. Accessible à tous. Buvette sur place. Il est conseillé de venir avec son siège.



NE MANQUEZ PAS...

Le feu d'artifice de la Fête nationale

Rendez-vous le samedi 13 juillet pour un spectacle pyrotechnique exceptionnel. L'esplanade de l'Espace Charles Aznavour accueillera le traditionnel feu d'artifice de la Fête nationale. Un concert-bal et une distribution de lampions seront proposés avant le spectacle. Des foodtrucks vous permettront de vous restaurer, avec du salé et du sucré. Pour l'occasion, une délégation de la ville jumelée de Miltenberg sera présente.

ESPLANADE DE L'ESPACE CHARLES AZNAVOUR, ENTRÉE LIBRE, OUVERT À TOUS.

ANIMATIONS À PARTIR DE 19H30.

FEU D'ARTIFICE À 22H45.

VOUS AVEZ AD-O-RÉ CETTE SAISON CULTURELLE !

Encore une fois, la saison culturelle de l'Espace Charles Aznavour vous a enchantés ! Et grâce à votre engouement et votre bonne humeur, pas moins de cinq rendez-vous ont fait salle comble ! Jeune public, familles ou encore scolaires ont profité de spectacles, concerts, pièces de théâtre..., adaptés à tous les âges. Un agenda culturel inédit qui laissera place, dans quelques semaines, à une nouvelle saison tout aussi riche et diversifiée.

Rendez-vous en septembre pour lever le rideau sur vos prochains rendez-vous !



American gospel.



Fréquences 80.



Louis Bertignac.

4 BONNES RAISONS D'EN PROFITER !

€ Des tarifs accessibles : de 3,50 € à 15 €, y compris pour les têtes d'affiche.

🪑 Une salle récente, confortable et au matériel technique de dernière génération.

P Une facilité de stationnement avec un parking gratuit de 200 places.

🎵 Une programmation sur-mesure : des spectacles diversifiés et pour tous les âges, dès la petite enfance.

5 SPECTACLES ONT FAIT SALLE COMBLE

Louis Bertignac, American gospel, Fréquences 80, Celtic dances et Viktor Vincent.

DIMANCHE
1^{ER}
SEPTEMBRE



« TROC ET PUCES » À L'ESPACE CHARLES AZNAVOUR

Comme l'an dernier, la grande brocante « Troc et puces » se tiendra sur le parking de l'Espace Charles Aznavour. Pas moins de 200 stands seront à visiter afin de chiner de bonnes affaires. Vinyles, livres, services de table, lampes, vêtements, meubles, jeux ou encore jouets, autant d'univers mis en avant pour vous satisfaire. En 2023, plus de 2 500 visiteurs ont parcouru les allées. Nous vous attendons aussi nombreux cette année !

Dimanche 1^{er} septembre, de 8h à 18h, sur le parking de l'Espace Charles Aznavour. Inscriptions closes pour les exposants. Plus d'informations au 01 34 45 97 19.

NE MANQUEZ PAS LE FORUM DES ASSOCIATIONS

Samedi 7 septembre se tiendra l'incontournable Forum des associations, à l'Espace Charles Aznavour. L'occasion de (re)découvrir l'offre associative d'Arnoville. **De 10h à 18h, à la salle l'Essentielle de l'Espace Charles Aznavour.**





PORTRAIT

Hugo Girbal

D'Athènes à Marseille sur le Belem, pour apporter la flamme olympique en France

Il n'y a pas de mot assez fort pour décrire ce que j'ai vécu

Arnouvillois âgé de 21 ans, Hugo Girbal a eu le privilège de faire partie des 16 jeunes retenus par la Caisse d'Épargne pour accompagner la flamme olympique à bord du voilier le Belem, d'Athènes à Marseille. Le jeune éclaireur, actuellement en Bac pro commerce, nous raconte cette expérience incroyable et inédite.

Entretien

// Vous avez navigué 12 jours à bord du Belem, quel est votre ressenti ?

Il n'y a pas de mot assez fort pour décrire ce que j'ai vécu. C'est inoubliable, inattendu et unique mais ces termes ne sont pas assez puissants. J'ai découvert un univers, celui de la navigation, que je ne connaissais pas auparavant. J'ai rencontré d'autres jeunes venus de toute la France, ainsi qu'une jeune grecque, qui a fait la traversée avec nous. J'avais essayé de ne pas trop penser à la vie sur le bateau avant de partir et ainsi j'ai pleinement vécu mon aventure.

// Comment avez-vous été sélectionné ?

Je n'ai pas postulé spontanément, c'est grâce au partenariat entre mon centre de formation, l'Institut des métiers de l'artisanat Val-Paris et la Caisse d'Épargne Île-de-France. La sélection s'est déroulée en plusieurs temps : un premier stage de navigation de trois jours, en octobre 2023, à la Seyne-sur-Mer. 10 places étaient réservées à mon école, nos professeurs ont choisi les participants. Nous étions au total 30 jeunes de toute la France et c'est à l'issue de ce stage que nous avons découvert la finalité de notre présence. Sur les 30, un seul était retenu pour vivre la traversée méditerranéenne. J'ai été impressionné par cette expérience, j'ai exprimé toute ma motivation dans une lettre, comme cela nous l'a été demandé et c'est ainsi que ma candidature a été validée en février.

// Quelles ont été vos missions ?

La vie sur le Belem est principalement rythmée par le vent. Lorsqu'il se lève, il faut être à même d'analyser d'où il vient afin de mettre les voiles dans le bon sens. J'ai donc réalisé de nombreuses tâches de navigation, de manoeuvre avec les voiles et pris part à l'entretien courant du bateau (nettoyage des zones de vie, de la vaisselle et le service lors des heures de déjeuners). Le tout sous l'œil aiguisé du commandant de bord et de l'équipage.

// Avez-vous pu approcher la flamme olympique ?

Oui, elle a vécu avec nous si je puis dire. Il y avait trois gardiens qui se relayaient quotidiennement 24h/24 pour la surveiller. Mais elle était toujours visible de tous. Elle vivait à notre rythme, sans ne jamais s'éteindre. Nous avons même pu avoir quelques instants privilégiés à côté d'elle pendant la traversée.



L'expression des groupes politiques

TRIBUNE DE L'OPPOSITION

TRIBUNE DU GROUPE MAJORITAIRE

L'été 2024 restera gravé dans nos mémoires comme l'un des plus actifs de ces dernières décennies.

Le 26 juillet prochain, la France sera placée sous les projecteurs de toutes les nations du monde en accueillant les Jeux Olympiques et Paralympiques 2024, un siècle tout juste après les JO de 1924 qui s'étaient déroulés à Paris et en région parisienne.

Malheureusement, nous serons plus nombreux devant nos écrans que sur les sites olympiques, pour assister aux exploits des meilleurs athlètes de la planète. Et nous serons nombreux à subir la galère des transports qui s'annonce. Mais restons positifs !

À Arnouville, c'est au moyen d'un spectaculaire écran géant que nous pourrons assister, tous ensemble, à la cérémonie d'ouverture à la salle l'Essentielle de l'Espace Charles Aznavour. Pour célébrer les valeurs du sport dans un esprit de partage, de fête et d'amitié.

N'oublions pas, au menu sportif de cet été, l'organisation de l'Euro de football dont la finale sera disputée le 14 juillet. Là encore, notre écran géant diffusera tous les matchs de l'Équipe de France, jusqu'à la finale nous l'espérons. Bénévoles des associations arnouilloises, agents volontaires de la commune seront présents pour vous accueillir et vous restaurer.

Vous l'aurez compris, ces soirées de retransmission en grand format n'ont d'autre but que vous rassembler et vous faire partager un peu de ferveur collective autour de nos sportifs et des valeurs qu'ils portent.

Ne manquez pas également l'édition 2024 de l'Île aux loisirs. Cette animation estivale lancée à l'été 2017 fait désormais partie des grands rendez-vous qui s'offrent aux familles, permettant à tous de profiter pleinement de cette longue période de vacances. Nouveauté de cette saison : deux journées avec mur d'escalade de 6,50 mètres de haut !

Et bien sûr, un magnifique feu d'artifice viendra illuminer le ciel de notre commune le 13 juillet, à l'occasion de la Fête nationale. C'est chaque année l'événement qui rassemble le plus d'Arnouillois avec en moyenne 3 000 spectateurs présents. Nous sommes particulièrement heureux de vous offrir ce très beau spectacle, mais aussi des animations qui le précéderont, dès 19h30.

Tous ces événements sont le fruit d'un long travail de préparation, d'organisation, de sécurisation et nécessitent la présence d'un grand nombre d'agents communaux. C'est en effet dans la tranquillité des mois d'été que se révèle l'esprit de service public qui nous anime.

Police et crèches municipales, animateurs des centres de loisirs et des structures jeunesse, éducateurs sportifs, médiateurs, services techniques et administratifs, personnels du centre social Trait d'Union et du CCAS présents aux côtés des plus fragiles... en vérité, vos services municipaux, s'ils s'adaptent à cette période de congés, ne prennent pas de vacances et restent toujours accessibles.

Toute l'équipe municipale vous donne rendez-vous le dimanche 1^{er} septembre pour le traditionnel Troc et puces, sur l'esplanade de l'Espace Charles Aznavour.

Nous vous souhaitons d'excellentes et reposantes vacances.

**DIVERS GAUCHE
UN NOUVEAU SOUFFLE POUR ARNOUVILLE**
Isabelle Boursier - 06 71 04 76 70
opposition.arnouville@gmail.com

POUR LE GROUPE MAJORITAIRE "RÉUSSIR ARNOUVILLE"
Claude Fernandez-Veliz

CARNET

// Naissances

Mars 2024
Shaïne JERENT
Ayaz GEZICI
Yasine MAHMOOD
Ayaz GEZICI
Lehyan PAPAYA

Avril 2024
Liyana ZAÏDI BARECHE

Mai 2024
Sofia MOHAMMAD
Ethan ONKUR

La Ville adresse ses sincères félicitations aux parents.

// Mariages

Mars 2024
Alper KUCUN / Cansel ALBAYRAK

Avril 2024
Huseyin GÜNES / Alice BOZMAN

Mai 2024
Mickaël MARTINS / Mandi NARAINEN
Romain HIRBEC / Jessica FLAMANT

Juin 2024
Stepan BABAHAN
Laetitia BOGANIN
Ivan DIRIL / Helena KARATAVUK

La Ville adresse ses vœux de bonheur aux jeunes mariés.

// Décès

Mars 2024
Makhlof NAÏT SALEMT
Jacqueline JEANNOT
Angelo SETTINI
Jacqueline SOLESMES veuve NEUVILLE
André ROUVIÈRE
Éric ACAR

Mai 2024
Philippe BILLARD
Salim ZELLOUMA
Odette SACCUCCI épouse LEFÈBVRE

La Ville présente ses sincères condoléances aux familles.



LE SITE DE LA VILLE **ADAPTÉ AUX PERSONNES MALVOYANTES** ET LES SERVICES MUNICIPAUX **ACCESSIBLES AUX PERSONNES** **MALENTENDANTES**

Les accueils municipaux sont équipés d'un traducteur en langue des signes, tout comme le standard téléphonique (à l'aide d'un lien accessible sur le site de la Ville, qui mène à une visioconférence avec un traducteur).

Toujours sur le site, un pictogramme en haut à gauche sur la page d'accueil permet de modifier son apparence.

01 30 11 16 16 | ARNOUVILLE95.FR

